



PRECIOS DE SUSCRIPCION: AÑO, 18 pesetas; SEMESTRAL, 10 pesetas; TRIMESTRAL, 6 pesetas; MENSUAL, 3 pesetas.

PRECIOS DE SUSCRIPCION: AÑO, 18 pesetas; SEMESTRAL, 10 pesetas; TRIMESTRAL, 6 pesetas; MENSUAL, 3 pesetas.

Lámparas Eléctricas. Fabricación especial extranjera. Duración de 1.000 a 1.800 horas.

ALMACEN AVENIDA 3. TELÉFONO 329.

GETHEN LA PLATERIA INGLESA. Calle de Miramar, 3.

AL TERRENO. Sería inocente, si no fuera soberanamente tonto, ese empeño que a una manifiestan los tres periódicos reaccionarios de la localidad...

El ministro de Estado dijo después de la recepción de cartas del emperador de Rusia, duque de Luxemburgo y presidente de la Real Academia de Ciencias...

Los liberales.—Ayer se sigue asegurando que el señor Moret, que pasará por esta localidad el sábado o el domingo con dirección a París, se detendrá en Biarritz...

Trató luego el señor Rodríguez San Pedro el partido liberal dividido en dos agrupaciones, y manifestó que todavía no se han exteriorizado en ellas todas las tendencias...

Terminó diciendo que Montero Ríos es el primer enemigo de los radicalismos de algunos de sus correligionarios, porque si bien es cierto que sus antecedentes...

El jefe del gobierno.—Una última hora de la noche no sabía ayer el ministro de Estado...

La mañana de ayer recibió el señor Rodríguez San Pedro al señor de Santander, anunciándole que el señor Maura había solicitado para el Molinar de Carranza, donde pertenecería para continuar sus trabajos...

Por último, los señores y diputados de la izquierda, que ya se alzó en las habitaciones del gobierno civil, y a ser muy obsequiado durante su estancia en esta localidad...

En el mismo tren llegó también nuestro particular amigo el diputado a Cortes don Miguel Moya, director de 'El Liberal'.

realizar juntos Silvea y Dato su viaje desde Victoria, tanta mucha importancia, después de los rumores que han circulado...

A juicio nuestro, yerran los que de ese modo piensan, pues los informes recibidos de Victoria indican que el exministro conservador se esfuerza en aparecer como perfecto ministerial.

Comentarios.—Ayer fueron muy comentados algunos telegramas recibidos de Barcelona, dando cuenta de trabajos que realizaba la policía para detener a varios anarquistas.

Estas gestiones de las autoridades barcelonesas son consecuencia de informes enviados desde esta localidad.

El stand de la corte.—Por personas bien informadas se asegura ayer que la corte, al igual de otros años, permanecerá en esta localidad hasta los primeros días de Octubre.

La princesa lo que ha dado origen al rumor de que la real familia estaba dispuesta a anticipar su regreso, sino las maniobras militares, pues aparte de que el rey y la reina permanecen en todo en parte, el príncipe de Asturias tiene que tomar en ellas una participación directa.

León y Castilla.—Ayer no había recibido aun el ministro de Estado ninguna noticia del embajador de España en Francia...

El día 4 de Oporto.—En el subexpreso postal, que en dirección a Lisboa el día 4 de Oporto.

En la estación le cumplimentaron el ministro de Estado, el gobernador civil, el jefe del gobierno y el jefe de policía.

Nadais varias.—El embajador de Alemania salió ayer con dirección a Berlín.

El día 4 de Oporto.—En el subexpreso postal, que en dirección a Lisboa el día 4 de Oporto.

En la estación le cumplimentaron el ministro de Estado, el gobernador civil, el jefe del gobierno y el jefe de policía.

Nadais varias.—El embajador de Alemania salió ayer con dirección a Berlín.

El día 4 de Oporto.—En el subexpreso postal, que en dirección a Lisboa el día 4 de Oporto.

En la estación le cumplimentaron el ministro de Estado, el gobernador civil, el jefe del gobierno y el jefe de policía.

Nadais varias.—El embajador de Alemania salió ayer con dirección a Berlín.

El día 4 de Oporto.—En el subexpreso postal, que en dirección a Lisboa el día 4 de Oporto.

El marqués de Casa Laiglesia se encuentra muy mejorado de la enfermedad de que le aqueja, en Colliado Mediano.

Con gran actividad se siguen los preparativos del interesantísimo torneo de tenis, que para principios de Septiembre organiza la distinguida sociedad 'San Sebastián Recreation Club'...

En breve publicación se verá repartido el programa de esta aristocrática fiesta que seguramente ha de resultar en extremo brillante, a juzgar por el entusiasmo que se despertó entre los muchos y buenos aficionados que hoy hay en San Sebastián...

El programa que, como ya hemos dicho, detallaremos otro día, se compone de diferentes pruebas, entre las cuales, una de ellas será la de 'dobles', mixta por parejas de señoras y caballeros.

Los premios serán de importancia. Se han acordado en ermita para los socios del 'Recreation Club' para los socios se establecieron ahora cuyo precio aún no se ha fijado.

En Pamplona han contraído matrimonio enlace don José María Reparay y la señora Victoria Garza.

Los contrayentes llegaron ayer a esta ciudad en su viaje de novios.

La señora de Incian, hija de los marqueses de Lique, ha tenido la desgracia de perder una preciosa niña que dió a luz recientemente.

En Tolosa falleció ayer la señora doña Dolores Aristizábal y Saralegui, viuda de don Juan de Saralegui.

Su cadáver será trasladado al cementerio de esta ciudad, organizándose la velada en la casa de la mañana desde la calle de Gubieta, frente al Hotel Inglés.

A su distinguida familia y especialmente a su hermano don Juan, le expresamos de nuestro sincero pésame por la desgracia que les alicie.

En Tolosa falleció ayer la respetable señora doña Antea Fonvel y Pierre, viuda de don Blas Irauzta.

Hoy se celebrarán los funerales por el eterno descanso de su alma, en la parroquia de Santa María, de la villa de Tolosa, a las diez y media de la mañana.

A todos sus hijos y familia, queridos amigos y familiares, expresamos nuestro más sincero pésame.

SPORT NAUTICO LAS REGATAS. El anuncio de que en las regatas celebradas ayer iba a tomar parte el 'Giralilla', regata hecho al rey por la tripulación del 'Giralilla', yate puesto al servicio del rey, no había despertado cierta curiosidad en los yamen y alicio dados al simpático sport.

El día 4 de Oporto.—En el subexpreso postal, que en dirección a Lisboa el día 4 de Oporto.

En la estación le cumplimentaron el ministro de Estado, el gobernador civil, el jefe del gobierno y el jefe de policía.

concorda no obstante los representantes de los obligacionistas dispuestos a facilitar una solución favorable, perdiendo en sus intereses, lo que en breve se reunirá en Bilbao con la misión de armonizar los intereses de los accionistas y obligacionistas de ferrocarril de Egoibar a San Sebastián, así como de las demás compañías que con él tienen relación.

Los señores Villamil, Villabaso y Ocharán se puse ayer en Bilbao muy satisfecho del resultado de sus gestiones.

NOTAS TEATRALES. En la elegante sala del Gran Casino, hizo anoche la delicia comedia de Miguel Echegaray 'La mujer descalza', ya conocida y sancionada por todos los públicos.

La interpretación que anoche obtuvo fue acabada y los aplausos sonaron en la sala al final de cada acto.

La señora Lasheras en el papel de Justa, demostró una vez más que no debe sino a sus propios méritos el puesto que ocupan en el teatro, y a sus señoras Pardo y Dominguez.

Y Ramirez, Espantaco, Baró y Valle, contribuyeron al buen conjunto.

Bellas Artes. Deslumbrante estaba anoche la sala de Bellas Artes donde por cierto se disfruta de agradable temperatura.

Plataes, palcos, butacas ni uno solo sin ocupar y vayan ustedes pasando los ojos por el teatro, para ver que no se puede no haber de algún nombre que suene.

Condes de Caullida, de Rocaverde, de Torre-Mazuz, de Artola, vicoseñora del teatro, con señoras de Anibarro, de Diaz, Lafitte (don Juan), Minondo, Bouste (don Manuel), Ferrera, de San Martín, de Lantada, Gaydán de Ayala, Azcona, Vidal, Morcillo, Garmón, Echade, Revuelta, Romero y muchos más.

Lo maravillosa de ejecución que hizo Loreto en 'Las tresceas de Juana', y del trabajo que supone a Chicote como actor, no se puede olvidar.

Chicote le felicitaron todos los que aplaudieron a Loreto.

No parece que estaba justificado que los nuestros aplaudimos que serían los micrófonos de Loreto.

Y ahí va una noticia en secreto: Para la temporada de invierno no hay un día de moda aristocrática en el teatro de Loreto.

Así como suena. LA FUENTE LUMINOSA. Ya se han hecho las obras precisas para transformar en luminosa la que antes, oíría burlando, llamábamos 'fuente monumental' de Alderdi Etxe; ya se acerca el día en que podremos disfrutar de muchos de sus efectos se acostarán habiendo visto una cosa más.

Realmente, lo que no hay en nosotros, como así, hace ya más de quince años que las fuentes luminosas se han visto en España.

No se puede negar que esto, pero es una cosa bonita, de efecto, que luce... aunque debemos confesar que no luce tanto como el dinero en ella empleado se ve.

Es una maravilla... Tampoco. Y como me figuro que querán ustedes conocer la fuente luminosa, voy a decirles que una fuente luminosa es un estanque con muchos surtidores, con muchos chorros de agua que cambian constantemente de color, que se elevan para descender después en gotitas de variados colores.

El agua de la fuente luminosa, que antes, oíría burlando, llamábamos 'fuente monumental' de Alderdi Etxe; ya se acerca el día en que podremos disfrutar de muchos de sus efectos se acostarán habiendo visto una cosa más.

Realmente, lo que no hay en nosotros, como así, hace ya más de quince años que las fuentes luminosas se han visto en España.

No se puede negar que esto, pero es una cosa bonita, de efecto, que luce... aunque debemos confesar que no luce tanto como el dinero en ella empleado se ve.

Es una maravilla... Tampoco. Y como me figuro que querán ustedes conocer la fuente luminosa, voy a decirles que una fuente luminosa es un estanque con muchos surtidores, con muchos chorros de agua que cambian constantemente de color, que se elevan para descender después en gotitas de variados colores.

Agua de luz, he ahí sus dos elementos: agua, medio transparente que ha de ser atravesado por la luz; luz, resultado de un mecanismo vibrante, que produce un efecto que en todas partes se encuentra, que todo lo llena.

Estos temas tan familiarizados con el agua y con la luz, que es cosa de detenerse lo más mínimo para utilizar una u otra. Pues... ¡utilizémoslas!

Llenos de agua una vasija que tenga dos orificios en dos partes opuestas: uno, pequeño, para dar salida al líquido, y otro, algo mayor, cubierto con un cristal rojo, para que al salir, al pasar por el penten los rayos de la luz.

Preparada la vasija con el agua, coja un cristal rojo, y el chorro será rojo; pongámoslo verde, y verá salir la vena líquida; hagamos que varios cristales de colores se vibren constantemente, y constantemente cambiarán los tonos de luz del chorro de agua que sale de la vasija.

Y ya ven ustedes cómo tenemos en casa un gran trabajo ni gastos considerables, una fuente luminosa.

Que es fuente no bonita... Verdad; pero no es bonita precisamente por eso; porque la hemos construido sin gastos de mayor cuantía. Construido mucha agua, mucha vibración, mucha luz, que, al lanzarla por el aire, se reduce a mínimas gotas que chocan entre sí o se chocan entre sí, lo que produce el efecto de luz, para que sus rayos, al incidir caprichosa y variadamente sobre las gotas de agua, se reflejen y refracten también variadamente, ya que no de un modo caprichoso, que para algo están las leyes de la Física, ya bien seguros que tendremos una verdadera fuente luminosa.

Y por lo que hace falta tanto agua y tanta luz, del agua no hay para qué hablar, pues una fuente es tanto más hermosa cuanto mayor es la cantidad de agua que gasta por segundo. Por lo que respecta a la luz, nada más sencillo: he dicho que el agua es transparente, que se deja atravesar por la luz; pero he dicho que esa transparencia no es perfecta; no he dicho que hay absorción, es decir, que la luz en el agua se debilita llegando al fin a extinguirse, no he dicho que al pasar el haz luminoso del aire al agua hay siempre pérdida de luz, porque una parte se refleja en la superficie exterior de las gotas, otra se refracta y otra se difunde.

En resumen: que sin agua abundante a este, no se puede hacer una fuente luminosa, y que la luz empleada en la fuente produce un efecto luminoso que se trata de conseguir.

Organíganme ustedes ahora si ha de resultar cara una fuente luminosa! JOAQUÍN USUNÁRIZ

GRAN PELUQUERIA. Única en España en higiene absoluta. GARIBAY, 17.

El verano. La señora marquesa de Villalegre y Sitja, a quien se ha instalado en sus posesiones de esta provincia.

Encuentrase veraneando en esta ciudad don Joaquín Angolotti, acompañado de su familia.

Procedente de Victoria, y con objeto de veranear entre nosotros, ha llegado a esta ciudad don Estanislao liberal, señor marqués de Tevegas.

En la vecina villa de Deva se ha instalado para veranear don Enrique González Heredia, acompañado de su distinguida familia.

De paso para Zarauz, donde Veraneará, llegó ayer la marquesa viuda de San Miguel.

Entre otras distinguidas personas llegaron ayer a esta ciudad don José María González Heredia, acompañado de su distinguida familia.

También llegaron don Ventura González Heredia, Corrautala y don Fidel Pérez Minguez, con su distinguida familia.

En breve llegará a esta localidad para pasar en ella una temporada, los señores marqueses de Peñañor y las distinguidas señoras Pilar e Isabel Bascuro.

Los tonos de la Enciclopedia de los condes de la Encina, y en Aretxavola la marquesa viuda de Follevo.

REMITIDO. Sr. Director de La Voz de Guipúzcoa. San Sebastián.

Muy estimado compañero: he recibido de usted un número de su periódico, y me he dado cuenta de que usted me ha escrito una carta muy interesante, en la que me ha hablado de un asunto que me interesa mucho.

En lo que de mí dependa procuraré no molestar más su atención y la de los lectores de su periódico con una cuestión tan trivial, como es la que me ha escrito.

Este nuevo favor queda muy afectísimo amigo y s. s. q. b. s. M. J. ZULOAGA.

San Sebastián 3 de Agosto. Como todo se puede esperar de quienes renegaron de su patria, nada más que un periódico, como es el 'Diario Republicano'.

Es más, cuando se ha escrito y me he considerado con los ataques, cuyo autor ha querido ser energético, para salir de retenciones rayano y groseras.

Y para que el público tenga, una vez más, ocasión de apreciar la moralidad de los señores de la redacción, voy a permitirle relatar una serie de hechos que al mismo tiempo servirán para demostrar que el 'Diario Republicano' no es un periódico de insidiosas calumnias que me dedica.

Esto lo haré dentro de toda la seriedad que me permita mi carácter. Como se atreve a decir 'El Diario Republicano' que yo solicite una plaza en su redacción? Hace poco más de dos meses me dirigí a usted, con una carta en la que le dije que quería una entrevista con el señor Fuentes, quien para vencer mis escrúpulos me contó el caso de los notables literatos don Pío Baroja, don Ramón de la Cruz, don anarquía, y don Ramiro Maeztu, de marcadas tendencias democráticas, y sin embargo, el 'Diario Republicano' me ofreció una plaza en su redacción.

Como se atreve a decir 'El Diario Republicano' que yo solicite una plaza en su redacción? Hace poco más de dos meses me dirigí a usted, con una carta en la que le dije que quería una entrevista con el señor Fuentes, quien para vencer mis escrúpulos me contó el caso de los notables literatos don Pío Baroja, don Ramón de la Cruz, don anarquía, y don Ramiro Maeztu, de marcadas tendencias democráticas, y sin embargo, el 'Diario Republicano' me ofreció una plaza en su redacción.

Como se atreve a decir 'El Diario Republicano' que yo solicite una plaza en su redacción? Hace poco más de dos meses me dirigí a usted, con una carta en la que le dije que quería una entrevista con el señor Fuentes, quien para vencer mis escrúpulos me contó el caso de los notables literatos don Pío Baroja, don Ramón de la Cruz, don anarquía, y don Ramiro Maeztu, de marcadas tendencias democráticas, y sin embargo, el 'Diario Republicano' me ofreció una plaza en su redacción.

Como se atreve a decir 'El Diario Republicano' que yo solicite una plaza en su redacción? Hace poco más de dos meses me dirigí a usted, con una carta en la que le dije que quería una entrevista con el señor Fuentes, quien para vencer mis escrúpulos me contó el caso de los notables literatos don Pío Baroja, don Ramón de la Cruz, don anarquía, y don Ramiro Maeztu, de marcadas tendencias democráticas, y sin embargo, el 'Diario Republicano' me ofreció una plaza en su redacción.

INFORMACION POLITICA

El día 4 de Agosto.—El ministro de jornada salió ayer a Miramar a la hora de costumbre, y puso a la firma del rey los siguientes decretos: Comutando por la pena de cadena perpetua la de muerte impuesta a Felipe Garrido, por la Audiencia de Zaragoza, por los delitos de robo y homicidio.

EL LIBERAL

En el mismo tren llegó también nuestro particular amigo el diputado a Cortes don Miguel Moya, director de 'El Liberal'.

EL FERROCARRIL DE LA COSTA

En el domicilio del señor Villamil, Villabaso y Ocharán, directores de la seguridad del ferrocarril de Egoibar y de los Bancos de Bilbao y Vizcaya, respectivamente, con los representantes de los obligacionistas de ferrocarril de Egoibar a San Sebastián, se celebró una reunión.

EL FERROCARRIL DE LA COSTA

En el domicilio del señor Villamil, Villabaso y Ocharán, directores de la seguridad del ferrocarril de Egoibar y de los Bancos de Bilbao y Vizcaya, respectivamente, con los representantes de los obligacionistas de ferrocarril de Egoibar a San Sebastián, se celebró una reunión.

EL FERROCARRIL DE LA COSTA

En el domicilio del señor Villamil, Villabaso y Ocharán, directores de la seguridad del ferrocarril de Egoibar y de los Bancos de Bilbao y Vizcaya, respectivamente, con los representantes de los obligacionistas de ferrocarril de Egoibar a San Sebastián, se celebró una reunión.

EL FERROCARRIL DE LA COSTA

En el domicilio del señor Villamil, Villabaso y Ocharán, directores de la seguridad del ferrocarril de Egoibar y de los Bancos de Bilbao y Vizcaya, respectivamente, con los representantes de los obligacionistas de ferrocarril de Egoibar a San Sebastián, se celebró una reunión.